
平成２８年度第１回 文化財保護委員会 抄録 

 

（市民憲章唱和） 

 

 辞令交付 

（代表して委員長） 

 

 新任委員自己紹介 

（飯塚 恵理人 委員） 

 

 異動委員紹介 

（課長説明） 

 

１ 教育長あいさつ 

（教育長） 

 

２ 正副委員長選任 

 

３ 委員長あいさつ 

（代表して委員長） 

 

４ 協議事項 

（１）平成２７年度文化財保護関係事業結果について 

（事務局） 

【資料説明】 

 

（委員長） 

 埋蔵文化財センターの観覧者のカウントの仕方について。観覧者の数が多いに越したことはない

が、カウントの仕方についてはどのようになっているのか。 

 

（事務局） 

 赤外線センサーによっているが、このセンサーが廊下の奥にあるため、奥まで来ないとカウントさ

れない。また複数で同時に通過した場合には正確なカウントが難しい。そのため観覧者数につい

ては、あくまで参考値と捉えていただきたいが、人数が漸減していることは確かなので何らかの対

策はとっていきたい。 

 



（委員一同） 

 異議なし。 

 

 

（２）平成２８年度文化財保護関係事業計画について 

（事務局） 

 【資料説明】 

 

（委員） 

文化財保護事業の史跡説明板の改修工事ですが、毎年４基ずつだと１９年もかかるが、もっと早

くやることはできないのか。 

 

（事務局） 

予算の都合上、１年で４基の改修となった。この場合の改修工事は基礎部分まで全て新しくした

金額なので、板のみの交換に留めるなどすれば、年間８基ほど工事できる予定である。そのように

改修方法を工夫するなどして、だいたい１０年で全ての看板を新しくすることを考えている。 

 

（委員長） 

最近、桜井の棒の手が若手を中心にして活発に活動している。大変喜ばしいことであり、私たち

も応援していきたい。補助金の額についても、保存会では増額を要望しているが、可能なのか。 

 

（委員） 

 具体的な補助内容を教えていただきたい。 

 

（事務局） 

 棒の手については、補助金の限度額は８万円となっており、８万円以上の活動に対して８万円ま

で支給することになっている。内容としては、指導者謝礼金や、修繕費、会場使用料など。また、衣

装等の備品の更新費はこれとは別に対象経費の半分を支給している。 

 補助の仕方については、単に増額すればよいという考え方ではなく、発表の場の提供や後継者

の育成などについてもサポートしている。 

 

（委員）  

 我々も地域の文化財の実情をきちんと調査して、実情に即したサポートの仕方を考えていかなけ

ればならないと思っている。 

 

（委員） 



 可能ならば、卒業式など学校の行事で、三河万歳や棒の手の発表の場を提供できるといいので

はないか。 

 

（３）安城市所在の指定文化財の管理調査について 

（事務局） 

 【資料説明】 

 

（委員） 

 了承。 

 

（４）安城市指定史跡古井戸跡について 

（事務局） 

 【資料説明】 

 

（委員） 

 了承。 

 

（５）明治航空基地の保存について 

（事務局） 

 【資料説明】 

 

（委員長） 

 「戦争遺跡」という用語は市民権を得てきている。熱心な研究者もおり、今後今回のような問題

は増えていくと思われる。 

東端町では、福祉施設にうまくレンガの壁を生かして保存展示してある。これは、保存の好例とし

て内外の手本となるのではないか。 

この問題については、引き続き事務局でも注力していただき、我々も勉強していきたい。 

 

５ 報告事項 

①人面文壺形土器の国重要文化財指定について 

（事務局） 

 【資料説明】 

 

（委員長） 

  東京国立博物館まで見に行ったが、土器も本證寺の聖徳太子立像も大変いい位置に飾ってあ

った。また、「人面文壺形土器」という大変いい名称になったと思っている。 



 安城市歴史博物館でも７月１日から凱旋展示をするが、市民の皆さんに安城にもすばらしい文化

財があるということを感じていただけるのではないか。 

 

（委員一同） 

 異議なし。 

 

②「国指定本證寺境内保存活用計画」の策定について 

（事務局） 

 【資料説明】 

 

（委員） 

 了承。 

 

③「第３１回国民文化祭あいち２０１６」について 

（事務局） 

 【資料説明】 

 

（委員長） 

 国民文化祭のことについて報告をいただきたい。 

 

（事務局） 

 本證寺会場と安祥文化の里を結ぶシャトルバスを運行することを考えている。委員の皆様も時間

の都合が付けば是非お越しいただきたい。 

 

※追加事項 東海道の松並木の枯死について 

 【資料説明】 

 

（委員） 

 了承。 

 

（委員長） 

 別郷町のクロガネモチの木について、話題に上げさせていただきたい。６月１２日（日）に東部公

民館にて鑑賞会を開催する。 

 私見だが、他の文化財に比べて、植物などの天然記念物の保護は大変遅れていると思う。今後

これらについても皆さんで理解を深めていけたらと思っているのでご協力願いたい。 


